

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1980)
Heft: 555

Rubrik: Le point de vue de Martial Leiter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

partie, à moins qu'on ait obtenu des compensations stratégiques décisives, ce qui n'était pas le cas. J'ai cependant continué — pour voir... J'ai vu: la machine n'a pas été capable de gagner, et j'ai fini par annuler par échec perpétuel!

Quant au dixième degré (infinito!), la machine ayant réfléchi 36 heures sur son quatrième coup, j'ai malheureusement dû renoncer...

J'ai passé aux noirs. Résultat: sept gains sur sept parties. Quel que soit le niveau, la machine perd une pièce dans les douze ou quinze premiers coups. Je précise que voici 35 ans, je crois pouvoir dire que j'étais l'un des bons joueurs lausannois. Depuis, l'artériosclérose, le ramollissement cérébral, etc... Or, à trois exceptions près, les Lausannois ne faisaient guère figure sur le plan suisse. Et les Suisses comptent pour à peu près rien sur le plan international.

Je conclus: beaucoup de ces ordinateurs — proposés pour quelques centaines de francs — sont des attrape-gogos, qui jouent, fort lentement, plus mal qu'un modeste amateur.

Tout cela, bien sûr, serait sans importance, si notre temps n'avait pas de plus en plus la manie d'introduire partout des *computers*. Il y a de bonnes raisons de croire qu'un grand nombre des dits sont coûteux, inutiles, inefficaces et fort dangereux — en ce sens qu'on les croit capables de résoudre des problèmes divers, ce dont ils sont parfaitement incapables.

J. C.

RENTRÉE LE 28 AOÛT

Nous voilà pratiquement au bout de notre parcours estival au ralenti! En tout cas le prochain numéro, qui paraîtra le 28 août, marquera la reprise de la périodicité hebdomadaire de «Domaine Public». A vous, amis lecteurs, d'apprécier ensuite, semaine après semaine, si cette «pause» a été bénéfique pour l'équipe de rédaction. A bientôt donc.

LE POINT DE VUE DE MARTIAL LEITER

BOLIVIE: NOUVELLES VICTIMES DE LA CEINTURE

